

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian yang dilakukan yang terdiri dari validasi ahli, uji coba kelompok kecil, serta pembahasan dari hasil penelitian, maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa model pembelajaran panahan berbasis media dapat dikembangkan untuk anak SD kelas 4,5, dan 6. Model pembelajaran yang diperoleh secara keseluruhan dari ketiga ahli panahan menyatakan bahwa model yang dibuat termasuk dalam kategori sesuai dan layak digunakan.

Maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa model pembelajaran panahan berbasis media untuk usia 10-12 tahun, pada penelitian ini didapatkan 12 model pembelajaran panahan berbasis media untuk usia 10-12 tahun yang layak dan dapat diterapkan.

#### **B. Implikasi**

Melihat hasil penelitian model pembelajaran panahan berbasis media ini dapat memberikan kontribusi yang baik kepada para pelatih panahan, serta sebagai variasi dalam latihan memanah, karena model media ini membuat anak menjadi bersemangat. Dengan demikian tidak menutup kemungkinan model pembelajaran panahan berbasis media dapat diterapkan untuk meningkatkan minat latihan pada anak.

### C. Saran

Sehubungan dengan produk yang dibuat yaitu model pembelajaran panahan berbasis media untuk usi 10-12 tahun, peneliti akan memberikan saran-saran yang meliputi saran pemanfaatan, saran diseminasi, dan saran pengembangan lanjutan.

#### 1. Saran pemanfaatan

Sehubungan dengan produk yang dibuat yaitu model pembelajaran panahan berbasis media untuk anak usia 10-12 tahun, peneliti akan memberikan saran-saran yang meliputi saran pemanfaatan, saran diseminasi, dan saran pengembangan lanjutan.

#### 2. Saran Diseminasi

Dalam pembuatan produk ini peneliti menyarankan, sebelum menyebarluaskan produk ini perlu tahapan dari ahli yang berguna menyempurnakan produk, serta harus memperhatikan sasaran yang akan diuji dan disesuaikan dengan kondisi sasaran yang ingin dituju baik isi maupun kemasan, karena model pembelajaran panahan berbasis media ini dibuat berdasarkan atas kondisi lingkungan yang ada di sekitar di sekolah,. Sehingga model pembelajaran panahan berbasis media ini dapat lebih menarik dan bermanfaat.

### 3. Saran pengembangan lebih lanjut

Dalam penelitian ini ke arah lebih lanjut, peneliti mempunyai saran sebagai berikut:

- a. Model pembelajaran panahan berbasis media untuk usia 10-12 tahun diperlukan kreativitas dan inovatif dalam memanfaatkan sarana dan prasarana yang dapat memotivasi anak.
- b. Dalam penyebarluasan produk, peneliti memberi saran yaitu bahwa sebelum disebarluaskan sebaiknya produk ini dievaluasi kembali dan disesuaikan dengan kondisi sarana yang akan digunakan.

Demikian saran-saran terhadap pemanfaatan, diseminasi, maupun pengembangan produk lebih lanjut terhadap model pembelajaran panahan berbasis media untuk usia 10-12 tahun. Semoga model pembelajaran panahan berbasis media ini bermanfaat.